
Acta No. 034 
Mesa Constituyente No. 8: 

Justicia y lucha contra la corrupción 

En Ciudad Alfaro, cantón Montecristi, provincia de Manabí de la República del 
Ecuador, a los 3 días del mes de marzo de 2008, siendo las 16h39, la señora 
Vi ce presidenta de la Mesa, Gina Godoy, preside la sesión por delegación del Señor 
Presidente de la Mesa, Fernando Vega. Instala la sesión habiendo previamente 
solicitado a Secretaría constatar la existencia del quorum reglamentario, se 
encuentran presentes las y los asambleístas: 

Gina Godoy (Presidenta encargada), Santiago Correa, César Gracia, Marcos 
Martínez, Vicente Masaquiza, Mae Montano, César Jaramillo (suplente de Gabriel 
Rivera) y Janeth Molina (suplente de Fernando Vega). Se deja constancia que 
Rafael Esteves, se ha retirado de la Mesa y que estuvo presente a las 15h00, de 
igual manera Mauro Andino y Vicente Taiano, han solicitado permiso por tener que 
participar de la reunión de la comisión para investigar el caso del asambleísta 
Logroño. 

Se integran más tarde: 

Catalina Ayala y Rosa Elena de la Torre, quien se ausentó el momento de instalar la 
Mesa, habiendo solicitado a Presidencia salir de la Mesa. 

Para tratar el siguiente Orden del Día: 

1. Aprobación del Orden del Día; 
2. Lectura y aprobación de las Actas No. 028 y 029 de fecha 19 y 20 de febrero 

de 2008, respectivamente; 
3. Lectura y aprobación de solicitudes de organizaciones, para ser recibidas en 

Comisión General; 
4. Planificación Semanal del 3 al 7 de marzo de 2008; 
5. Preparación de la Comisión General para recibir a la Policía Nacional; 
6. Determinación de los temas de trabajo de la Mesa; 
7. Entrega del informe sobre el seguimiento a las denuncias y propuestas 

receptadas por la Mesa, así como del archivo del 14 de diciembre al 14 de 
febrero, por parte de Secretaría de la Mesa; 

8. Evaluación de las Mesas Itinerantes de Esmeraldas e Imbabura; y, 
9. Varios. 

1. Aprobación del orden del día.-Se aprueba con una modificación, que el punto 2 
se traslade para tratarlo en quinto lugar. 

La señora Presidenta da la más cordial bienvenida a Janeth Molina y César 
Jaramillo, quienes se han principalizado y son alternos de: de Fernando Vega y 
Gabriel Rivera, respectivamente. 

2. Lectura y aprobación de solicitudes para ser recibidas en Comisión 
General.-

•Grupo de Tungurahuenses, para presentar propuestas concretas para evitar y 
erradicar la corrupción en los organismos deportivos del país. Vicente 



Masaquiza pregunta hasta cuando se va a recibir a comisiones. 

•Asociación de Empleados del Tribunal Constitucional, desean presentar sus 
propuestas sobre Corte Constitucional. 

Mae Montano solicita un punto de orden, y manifiesta que se comparta la 
información que tiene el bloque de gobierno, cuáles son los criterios, los tiempos, 
resulta muy complejo opinar y producir, no hay una planificación, ni metodología, ya 
que la Mesa 3 ya ha presentado una propuesta para la Función Judicial. 

Janeth Molina solicita la palabra, y plantea que de lo que puede ver, la Mesa no tiene 
ningún producto, hay problemas de asistencia, de horarios, la ciudadanía está 
mirando mucho el trabajo de la Asamblea, y da la impresión de que en esta Mesa se 
está sin aportar, espera que está semana sea productiva, sostiene que cada semana 
debe contarse con productos. 

Mae Montano señala que ella cuenta con el articulado en los dos temas. 

Marcos Martínez manifiesta que, existe un trabajo y que se va a presentar en los 
próximos días, para que sean conocidos por el Pleno de la Mesa. Plantea que se 
trabaje con el equipo de los asesores, quienes puedan ir trabajando, mientras los 
asambleístas estén en el Pleno. 

Sobre las solicitudes presentadas para ser recibidas en Comisión General por la 
Mesa, Presidencia enviará la contestación en el sentido de que se envíen las 
propuestas por escrito. 

3. Planificación Semanal del 3 al 7 de marzo de 2008.- El único día para trabajar 
en la Mesa es el día Jueves, ya que el día martes, miércoles y viernes existirían 
Plenos de la Asamblea. Hay una propuesta de Mae Montano de trabajar en el Pleno 
de la Mesa, y ya no seguir trabajando en grupos, ya que se ha tenido algunas 
semanas trabajando en las subcomisiones, y luego se puede combinar el trabajo del 
Pleno de la Mesa y el trabajo de las subcomisiones. Rosa Elena de la Torre, sugiere 
que se pueda entregar el documento que va a discutirse en el Pleno de la Mesa, con 
anticipación. Gina Godoy, recogiendo las sugerencias que se han planteado, plantea 
que se trabaje en equipo con los asesores martes y miércoles, se entregue el 
miércoles tarde el documento que va a discutirse, el día jueves en el Pleno de la 
Mesa. Y que cada coordinador de grupo organice su trabajo con los asesores, de 
todos los y las asambleístas. Esta moción es puesta en consideración, se aprueba 
por unanimidad. 

4. Preparación de la Comisión General para recibir a la Policía Nacional.- Se 
agenda para el día lunes 10 de marzo a partir del 17h00. Janeth Molina sugiere se 
solicite tratar el tema de la Unidad Jurisdiccional, para eliminar la impunidad en los 
casos que están inmiscuidos, tratar lo relativo al fuero policial. César Gracia sugiere 
tratar el tema del CONSEP y se debe invitar a esta organización. Marcos Martínez 
solicita que se distribuyan los casos que se han denunciado en este sentido. 
Presidencia solicita a Janeth Molina que colabore en la elaboración de la invitación a 
la Policía, lo que es aprobado por la Mesa. 

5. Lectura y aprobación de las actas No. 028 y 029 del 19 al 20 de febrero de 
2008.- El Acta No. 028 de fecha 19 de febrero, se aprueba con dos observaciones 



realizadas por: Mae Montano en la primera parte donde deja sentada su protesta en 
el sentido de que la información no fluye dentro de la Asamblea y se entera primero 
a través de los medios de comunicación, se debe tener los mismos derechos que 
Alianza País para acceder a la información. Rosa Elena de la Torre aclara que se 
entregó el borrador de índice del bloque de País, para la discusión y delante de un 
periodista que fue Carlos Vera. El Acta No. 029, de fecha 20 de febrero de 20088, se 
aprueba sin observaciones. 

6. Determinación de los temas de Trabajo de la Mesa.- La resolución de la Mesa 
es: Las subcomisiones de Justicia y lucha contra la corrupción, van a trabajar, para 
presentar una propuesta de índice para la Mesa, conjuntamente con el equipo de 
asesores/as, y presentar el documento que va a conocer el Pleno de la Mesa el día 
jueves, hasta el día miércoles a las 15h00, a través de Secretaria, quien lo hará 
llegar a los y las asambleístas a través del Internet. 

Punto de orden solicitado por Mae Montano, mociona que, Secretaria envié por 
Internet las actas que van a ser aprobadas, se obvie su lectura y si algún 
asambleísta tiene observaciones las hagan en ese momento. A esta moción se 
realiza un alcance por parte de Janeth Molina, en el sentido de que sólo se de 
lectura únicamente, a las resoluciones. La Mesa, la aprueba por unanimidad, de los 
y las presentes. 

7. Entrega de informe sobre el seguimiento a las denuncias y propuestas 
receptadas por la Mesa, así como del archivo del 14 de diciembre al 14 de 
febrero, por parte de Secretaría de la Mesa.- Secretaría, con autorización de 
Presidencia ha elaborado el informe sobre el seguimiento de las denuncias y 
propuestas receptadas por la Mesa, se da lectura al mismo; así también se entrega 
en un cd con el archivo de la Mesa, del 14 de diciembre de 2007 al 14 de febrero de 
2008, a cada uno de las y los asambleístas. 

Mae Montano sugiere que, amerita la contratación de un equipo que de trámite a las 
denuncias y pueda sistematizar las propuestas, se debe dar a conocer a la 
ciudadanía a través de los medios de comunicación y a las organizaciones que las 
han presentado. 

Janeth Molina manifiesta que, existen demasiadas denuncias y no se puede abordar, 
la tarea principal que es, el debate constitucional. Sugiere nombrar una comisión 
para que clasifique y presente como caso tipo para reformas constitucionales, da 
tres nombres de tres organizaciones: CCCC, Procuraduría y Función Judicial. La 
rueda de prensa debe ser en este momento. Rosa Elena de la Torre plantea que se 
pueda contratar a una persona o un equipo para que trabaje lo relacionado a las 
propuestas, ha hecho la consulta a la Secretaría de la Asamblea para contratar a 
esta persona. 

8. Evaluación de las Mesas Itinerantes de Esmeraldas e Imbabura.-

Mesa Itinerante en Imbabura.- Marcos Martínez, da a conocer que estuvieron 
presentes asambleístas de otras Mesas, solicita que sean los compañeros y 
compañeras quienes asistieron, los que hagan la evaluación. Gina Godoy, 
manifiesta que, fue muy acertada la planificación de la agenda empezar a partir del 
medio día, la visita a la cárcel fue muy impactante, el evento de la tarde en la 
Universidad Católica estuvo muy participativo, los aportes fueron importantes, la 



experiencia del día viernes en el Salón de la Ciudad, estuvo marcada por la entrega, 
en su mayoría, de denuncias por actos de corrupción, la visita a Peguche fue muy 
enriquecedora por el nivel de manejo de propuestas, existió una buena planificación 
y organización. Santiago Correa, enfatiza en la gran expectativa de la provincia de 
Imbabura, a este proceso. Rosa Elena de la Torre se suma a las felicitaciones por el 
desarrollo de la Mesa en Imbabura. 

Mesa Itinerante de Esmeraldas.- Mae Montano, señala que, se cumplió la agenda 
que se planificó. Hubo mucha participación, con público diverso con una energía 
bastante fuerte. Por problemas de corte de energía eléctrica, se tuvo que cambiar de 
local, durante el primer evento en la Casa de la Cultura a la Gobernación, se decidió 
abrir el foro a la ciudadanía por más de tres horas, se siente que hay una población 
insatisfecha con la justicia, con actos de corrupción, por lo que casi todo lo 
entregado son denuncias. La gente en Esmeraldas tiene hambre de justicia y sed de 
oportunidades. En la visita a las cárceles se pudo constatar los graves problemas 
por los que atraviesa el Sistema Penitenciario y una clase de justicia penal 
inoperante. En la visita a Quinindé se sintió mayor esperanza, con mayor confianza 
en sus autoridades locales. César Gracia, resumen en dos temas la visita a 
Esmeraldas: 1. La necesidad de Justicia de la sociedad Esmeraldeña. 2. En la cárcel 
están sólo la gente pobre. Son válidas las Mesas Itinerantes. 

Presidencia comparte una sugerencia, recogiendo las experiencias, y es el elaborar 
un cuadro con número de denuncias, de propuestas, número de asistentes, a las 
Mesas Itinerantes y dar una rueda de prensa, como una rendición de cuentas y 
enlazar con la solicitud de pedir apoyo a la Secretaría de la Asamblea para que se 
procese toda esta información. Lo que es aprobado por la Mesa. 

César Jaramillo puntualiza que Esmeraldas siendo la provincia verde, se está 
destruyendo el ambiente, están desapareciendo los bosques, están terminando con 
los ríos, por parte de las empresas: petroleras y madereras. 

Mauro Andino felicita por el éxito alcanzado tanto en Esmeraldas como en Imbabura, 
lamenta no haber podido asistir, por cuestiones de atender compromisos como 
asambleísta en su provincia. 

9. Varios.- Mauro Andino, encarga la coordinación del grupo de Justicia al 
compañero Vicente Masaquiza, ya que él en estos días va a estar trabajando en la 
comisión que investiga el caso del asambleísta Logroño. 

Siendo las 18h30, la señora Presidenta declara clausurada la sesión. Convoca a 
reinstalarnos al trabajo de la Mesa el día Jueves 6 de marzo a las 9h00, ya que los 
días 4 y 5 hay sesión del Pleno de la Asamblea. 

Para constancia firman. 

Sandra Andino Espinoza 
SECRETARIA 

WSTITTJYENTE 


